



An den
Vorsitzenden des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz
Herrn Julkowski-Keppler

Bielefeld, 27. November 2019

Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz am 14.01.2020
Dachbegrünung

Die Verwaltung wird gebeten, zeitnah zu prüfen:

1. ob und in welchem Umfang in Bebauungsplänen die Begrünung von Dächern als Standard bei städtischen, gewerblichen und privaten Neubauten festgesetzt werden kann.
2. wie neue oder bestehende Gründächer effektiv mit Photovoltaik kombiniert werden können.
3. welche Förderprogramme für Gründächer vorhanden sind oder ob solche Förderprogramme eingeworben oder auf kommunaler Ebene selbst aufgelegt werden können.

Begründung:

Gründächer verbessern das Mikroklima in bebauten und versiegelten Gebieten besonders in sehr heißen und trockenen Witterungsphasen. Ebenso ergeben sich Vorteile durch die verbesserte Wärmedämmeigenschaften im Winter sowie im Sommer Kühleffekte durch den Hitzeschild der Dachbegrünung, was einen nicht unbedeutenden energetischen Nutzen darstellt und somit im Sinne des Klimaschutzes wünschenswert ist. Dies gilt insbesondere in der Verbindung mit Photovoltaikanlagen. Außerdem stellen begrünte Dächer einen zusätzlichen Lebensraum für Pflanzen und vor allem Insekten dar.

gez.

Ole Heimbeck
SPD

Klaus Feurich
Bündnis90/Die Grünen

Benni Stiesch
Die Linke

Christian Heißenberg
Bürgernähe/Piraten